

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados:
Se insertan a precios convencionales haciendo efectiva su importe adelantado.
No se devuelven originales.
Publicaciones:
De toda obra que se remita a esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
Días en que se publica este periódico:
Todos, excepto los siguientes a los festivos.

Precios de suscripción
En Alicante, a mes, 1, 50 ptas.
En España, trimestre, 5
Fuera de España, id., 15
Puntos de suscripción
En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, a su Director propietario,
D. Antonio Galdó López
Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Guixot y Comp.^a

ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen

El vapor **Luis Pinzón** saldrá directo para Barcelona todos los martes.
El vapor **Cartagena** saldrá de este puerto para Rouen directamente el 20 del actual, admitiendo carga para Paris Bercy.
Para fletes y demás informes dirigirse a los **Sres. Guixot y Compañía**, San Fernando 19 y Esplanada, 30.

Recuerdos

Todos los republicanos de esta provincia conocen nuestra historia de ayer, inalterable, fija en el porvenir de esta tierra alicantina que es para nosotros sagrada.
No hubo un caso, uno tan sólo en que discrepásemos del ilustre Castelar respecto a la política por él mantenida y desarrollada, ni tuvimos disgusto grande ni pequeño, cuando el patriótico alicantino D. Eluterio Maiorano nos marcaba una línea de conducta en todo género de elecciones. No pregonamos nunca, jamás, retraimiento.
Si lo hicimos una vez, luego de votar el primer día de una elección a Cortes, fué porque lo impuso el Comité republicano ante un acto repugnante que tiraba por tierra el deseo de Alicante en masa, poniéndonos

enfrente los partidarios del conde de Torre Isabel.
No pedimos nunca que el único medio viable para el triunfo de nuestros ideales, era la revolución, por recordar los trabajos y las penalidades sufridas por implantar un regimen de morático.
Nuestro procedimiento electoral de ayer es el mismo de hoy, aunque conocamos el ningún respeto que tienen los conservadores al sufragio universal, y este respeto mismo lo hemos encontrado en la pública opinión, señora hoy de nuestros desvelos, y nos conduce, que avicinándose unas elecciones municipales, cuerpo que lleva en su alma cuanto a Alicante se refiere, una parte de los republicanos pregonen el más absoluto retraimiento, y la revolución como panacea a nuestros grandes males.
Los revolucionarios de ahora, los nuevos, quizá no conozcan el Manifiesto que dió el partido democrático

progresista en 1.º de Abril de 1880 lo firmaron 275 xtipulados y exsenadores, y se ahirieron (sin firmario, por prohibición legal), otros 45 militares de gran nota. Ni con esos elementos, ni con los que allegó después, pudo hacer la revolución el Sr. Zorrilla.
Por esto mismo hay quien ayer recuerda, que nunca será tan admirado como merece el puñado de progresistas (y les digo puñado comparándolos con el que fué gran partido), que imitando a los griegos ante las potencias europeas, se aprestan a volver por el honor de todos los republicanos, derrocando la restauración sólo con la ayuda de algunos federales de buena voluntad.
Añade luego en otro párrafo.
Que el dios Exito les mire cariñosamente, y si no lo hiciera, que imiten a los antiguos progresistas, que desde Enero del 66 hasta Septiembre del 68 levantaron dos regimientos en Villarreal de Salvanés; sablearon los artilleros en Madrid, dieron la acción de Llinás, de Marcuello y triunfaron en Alcolea; que de los perseverantes fué siempre la victoria.
Una advertencia. Encarguen a los militares que se dejen matar antes que coger vivos, no sea que se repita el caso del teniente Sanz, que murió en un hospital de Paris, después de sufrir mucha hambre; ni el del teniente González, que se vió humillado con el ofrecimiento de una credencial de vigilante de consumos, después de estar en capilla con Villacampa; ni el del sargento Federico Serna, a cuyo entierro asistieron sólo tres compañeros suyos; ni el de tantos emigrados que padecen hoy en su patria más penuria que sufrieron en el destierro y más miseria que en el presidio; pues antes que exponerse a pasar por eso, es preferible quedar tendidos gloriosamente en el campo de batalla.
¡Qué enseñanza para la historia de

la política española, y qué recuerdos tan oportunos en los actuales momentos en que infames aventureros carlistas se lanzan al campo, mientras España lucha en guerra despiadada contra los enemigos de la patria!
Mientras estas desdichas pasan, por que no han de ser eternas, miremos lo que conviene al país, donde hemos visto la luz primera y donde hemos recibido el primer beso de nuestra santa madre, y dediquemos nuestro esfuerzo a engrandecer lo que nos es tan grato; y si las elecciones son el término medio que se nos impone para esta noble aspiración, despierte este pueblo y lleve al Municipio hombres de moralidad, honrados y amantes decididos de esta sagrada tierra regada con sangre de liberales.

país. Ya no podemos prolongar la situación, y es preciso que sacrificemos, por una vez siquiera, nuestras voluntades particulares a la general de la nación.

Porque ahora que estamos solos y nadie puede oírnos, es preciso confesar que nuestros errores han sido tremendos. Apelamos al país, y el país nos dió por cientos de millares los hombres y por cientos de millones las pesetas. Apelamos a los hombres políticos, y por excepción casi incomprensible en España, los hombres de todos los partidos iniciaron y cumplieron una tregua patriótica, jamás vista, llegando los liberales hasta los términos inverosímiles del apoyo incondicional.

En Cuba no hemos podido hacer nada de provecho; en Filipinas se ha hecho algo sin que nosotros quisiéramos contribuir a ello. Durante nuestro dominio las dos guerras de las colonias se han encendido en términos smesrentadores, y dentro de la Península se inicia amagos de rebeldía carlista, a la cual pudieran alentar complacencias de amigos queridísimos, que tienen los pies en el terreno dinástico y las miradas puestas en la tierra absolutista, que abandonaron por la fuerza de las circunstancias, más que por convicciones firmes.

No os quejaréis de mí vosotros a quienes pienso matar, ministerialmente, se entiendo. He hecho por vosotros, por manteneros en la posesión de vuestras carteras, cuanto un padre pudiera hacer por sus hijos. He llegado hasta el extremo de vivir, en lo que a ideas se refiere, a costa de opiniones ajenas, de prestado, como quien dice. Pero de nada me ha servido apoderarme de los procedimientos liberales. Nadie tiene fe en nuestra flamante afición a las reformas, y el problema cubano sigue en pie; el general Weyler continúa en Cuba y las

DISCURSO

Nos trae uno muy notable, el apreciable colega *El Globo*, que debía pronunciar D. Antonio en el último Consejo.

Saboreño nuestros constantes y siempre cariñosos lectores.

SEÑORES MINISTROS:

Ha llegado la hora de las verdades, porque ha llegado la hora de la muerte... ministerial. Por mucho que sea nuestro apego al poder, y es bastante, la evidencia tiene que sobreponerse a nuestros propósitos, y es evidente que nuestra situación, por lo desairada, sólo tiene un término: el de la dimisión. (Se admiran los oyentes. Algunos también se conmueven. El ministro de Ultramar casi hace pucheros) Sí, amigos míos. Nuestra permanencia en los ministerios es imposible. No nos quiere nadie. Fijense ustedes bien; he dicho que nadie. Hemos cometido muchos yerros, producido muchos males, acarreado infinitos trastornos al

AL PÚBLICO

Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.
La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho a la inserción gratis del Santo Rosario

Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.
Impresión gratis.

Esquelas mortuorias

De ángel a diez céntimos una.
Tirada de más de 100, gratis.

Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 pliegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior, con sobres, 12 50 id. Tarjetas mortuorias de niños, de relieve y varios dibujos, un 100 6 id.
La persona que encarga esta clase de trabajos a la imprenta de EL GRADUADOR, tendrá derecho a que se le inserte GRATIS la esqueda de defunción y la del primer aniversario.

sus libros y no parecía sino que habían fraguado un complot para atormentar a la pobre niña.

Godeliva lo sufría todo con paciencia angelical; solamente cuando manchaban sus libros ó sus cartapacios, lloraba en silencio, porque temía ser reñida por las hermanas.

Todos los días, después de cenar, iba con sus libros en casa la señora Damhout. Allí, leía y escribía al lado de B. von; recibía sus lecciones y advertencias con cariñosa gratitud; luego jugaban un rato; pero con más frecuencia hablaba con su joven amigo de cuanto se proponían hacer en lo sucesivo, y de lo que entrambos esperaban del porvenir.

La señora Damhout trabaja sin descanso en la confección de blusas y otros vestidos de tela. Como quiera que desde algún tiempo su hija mayor iba también al colegio, debía procurar ganar algún dinero más, para que su marido no advirtiese que la instrucción de los niños, aunque gratuita, exige, no obstante, algunos sacrificios.

Con frecuencia, cuando Adriano Damhout se había hallado en compañía de Juan Wildenslag, regresaba a su casa con semblante sombrío, y entonces se le escapaban observaciones poco agradables que dejaban entrever su inquietud por la educación que su mujer daba a sus hijos.

Tal vez la pobre madre no se veía exenta ella misma de dudas y temores, porque no se cansaba de enaltecer en presencia de B. von y Godeliva, bajo todas las formas y en todas circunstancias, el amor y la gratitud de los hijos hacia sus padres, como el más santo de los deberes.

Como si por una inspiración secreta, conociese que la instrucción no basta por sí sola, con la más tierna y conmovedora solicitud depositaba en los corazones de B. von y Godeliva los gérmenes de las más puras virtudes y el más puro sentimiento del deber.

Hacia años que se hallaba acostumbrada a la presencia de la pequeña Godeliva; hallaba su felicidad en el afecto mutuo de los dos niños y en su estudiosa aplicación. Consideraba, por decirlo así, a la buena de la niña como a su propia hija.

Al salir estrechó con fuerza la mano de la señora Damhout, diciéndole por todo saludo:

—¡Gracias, gracias!

Godeliva fué enviada al colegio de las hermanas. ¡Cuán orgullosa y feliz se sentía la pobre niña, al atravesar la calle con sus libritos y su pizarra en la mano! Al fin iba a ser instruída, a ser una criatura privilegiada entre todos los pobres hijos de los obreros que no podían ir al colegio. La seguridad de ser objeto de un favor inesperado y particular, la animaba de un celo extraordinario. Todas las noches repasaba sus lecciones con B. von. Como quiera que poseía viva imaginación y excelente memoria, en menos de un año hizo tan rápidos progresos, que sus mismas maestras estaban asombradas. Además, era tan obediente, tan agradecida, tan cariñosa, que las hermanas la trataban con evidente predilección y estaban orgullosas de los frutos sorprendentes que sus lecciones habían producido en el alma de esta pobre hija de obreros.

El padre Wildenslag jamás había consentido francamente en permitir que su hija fuera al colegio. Reñía aún todos los días contra lo que él llamaba una locura peligrosa, y cuando hablaba con su mujer, no perdonaba palabras amargas. Era idea arraigada en él la de que la instrucción debe infaliblemente conducir a su pérdida al hijo de un obrero; porque la instrucción, según él, engendraba la afición al tocador, la vanidad y muchas otras cosas malas. El menor de los males consistía en que los niños, así educados de una manera superior a su posición, miraban a sus padres con desprecio. Por otra parte, mientras se estudia, no se gana nada, y es otro tanto arrebatado a los padres, quienes tienen derecho al salario de sus hijos. No era el único que profesaba esta opinión; su mujer podía preguntárselo a todos los vecinos menos a la señora Damhout; todos opinaban de igual suerte. En un principio, a fuerza de repetir lo mismo, y de hacer siniestras predicciones, había arrojado la duda en el espíritu de su mujer;

lluvias están á punto de empezar, sin que se haya conseguido ninguna positiva ventaja.

De Filipinas, ¡qué he de decir y yo que no sepáis vosotros! Hemos oído el trágico y hasta hemos tenido que tragarnos lo que antes rechazábamos, pero no hay manera de sufrir ya tantas y tan repetidas indirectas. Porque oído si las indirectas menudean. (Señales de dolor o asentimiento.) Anta- tantas indirectas hay que tomar el camino directo: el que conduce á la vida privada.

¡Ay! (este lay! es coreado), no es posible que permitamos más tiempo en nuestros puestos. No sólo nos hemos gastado nosotros; estamos ya viviendo á expensas de los demás, y corremos el peligro de que nuestros desaciertos no sólo influyan para producir desprestigio en nuestro campo sino para quebrantar el de los adversarios. Así, pues, para que no se diga que caminamos al suicidio, para producir algún bien después de tantos males como hemos ocasionado, os propongo, y no os digo que mando porque mis hábitos imperativos se perdieron, que presentemos la dimisión á S. M. la reina, dejando libre la acción de la regia prerrogativa.

Triste es el trance; pero es inevitable. Pena me causan á mí también heridas hondas del amor propio; pero las circunstancias avasallan, y ante ellas es preciso rendirse. Dejemos nuestros cargos, y ojalá que los sucesores sean más afortunados y más diestros. (Silencio general. Después desfile putético de ministros dimisionarios.)

No han faltado los médicos señores Pérez y Torremocha, que en unión del forense Sr. Salazar procedieron á la cura, del cabo conocido por Quico.

Ha sido un motivo de rivalidades entre dos penados que desempeñaban el cargo de cabos de vara, dividiéndose los presos en dos bandos.

Esto nos recuerda la facilidad con que salen los bombos de las columnas de ciertos periódicos, que nos decían, no hace quince días, que en la cárcel se observaba un orden admirable, un respeto á todo, y una sumisión como jamás.

Y este bombo sin venir á cuento.

¡Buena ha estado el respeto y el orden en la cárcel de Alicante!

Colaciones

Los periódicos nos advierten que siguen muy concurridos los ejercicios cuaresmales que se vienen celebrando en nuestras iglesias.

La clase obrera se ve precisada á celebrar con asiduidad las colaciones.

Estos últimos ejercicios duran más. Son interminables para el pobre, y eso que este es un pueblo feliz, contento y viril en esta época conservadora.

Se caerá sola

Esta es la pregunta que se hacían ayer muchos hombres públicos en todos los círculos políticos de esta capital.

Un prodigio de equilibrio mantiene en pie esta situación que ha llegado en su desquiciamiento á extremos verdaderamente inverosímiles. Adversarios leales y respetuosos con los grandes prestigios, no creyeron nunca que tan maltrecha pudiera quedar una de las figuras más principales de la política española, ni que siguiera gobernando después de lo que todo el mundo sabe; porque lo pasado no ha podido ocultarse, ni han conseguido disfrazarlo los violentos y apasionados artículos de la prensa ministerial, cuya exacerbación ha venido á afirmar más y más la creencia general.

Vive aún la situación; pero ¡cómo vive! Desconcertada, dividida por distintas tendencias, sin crédito y sin prestigio, manteniéndola en pie, más que los esfuerzos que hace para evitar la caída, la prudencia, el patriotismo de sus adversarios, que siguiendo las indicaciones de la más clara y superior inteligencia, no le crean el menor

obstáculo ni le suscitan, conflicto alguno.

Comisionados

No puede ser más angustiosa la situación de la Diputación provincial, agravándose de día en día su estado. Salieron comisionados de apremio y los resultados han sido negativos.

Hemos tenido pueblos que no han querido ni aún firmar la presentación y en otros, han contestado dando una especie de limosna al comisionado, que teniendo el apoyo de ciertas personalidades conservadoras, las órdenes del gobernador eran letra muerta.

Conque vamos á ver quién es el guapo que intente encauzar la administración provincial, con estos antecedentes.

El puerto de Denia

Habiendo del expediente de las obras de este puerto, dice *La Monarquía*:

«El expediente del puerto de Denia se halla por otra parte á informe de la comisión provincial, la cual dan muestras de imparcialidad ha empezado por nombrar ponente de la cuestión al diputado Sr. Lattour, cuya filiación no conservadora es seguramente para EL GRADUADOR garantía de que también la comisión provincial se propone informar con la mayor realidad.»

No lo dudamos. Garantía, en efecto, de que en este asunto, como en todos, se ha de proceder con escrupulosa exactitud, es la actual comisión provincial.

Esperamos muy fundadamente que se resuelva en justicia el expediente en cuestión, anulando los acuerdos inprocedentes y arbitrarios de aquella municipalidad más celosa de proteger los intereses ajenos que los propios.

Una hoja suelta

Bajo el substancioso epígrafe «¿Quién es *El País*?»—juzgue la opinión—ha circulado profusamente por la coronada villa una hoja suelta suscrita por el inspector de policía urbana D. Guillermo Sansano Buyolo, hermano de nuestro querido y particular amigo D. Idefonso, secretario particular del diputado á Cortes por esta circunscripción y jefe del partido liberal de la misma, Sr. Arroyo.

Una grave denuncia se formula contra el proceder del mencionado pe-

riódico. Nosotros creemos que no es decoroso en un periódico que se precie de serio lanzar imputaciones que no pueda probar en el terreno de los hechos.

Aigo de esto es lo que, concretando, sucede con relación al asunto Sansano.

Pero cuando se procede con lealtad y se lleva por norma en todos los actos la justicia, son inútiles los sofismas, y más que éstos, las calumnias.

Reciba el Sr. Sansano la seguridad de nuestra más afectuosa consideración y afecto.

Ecos políticos

El gobernador de Teruel participa que se han presentado al alcalde de Cuevas, en solicitud de indulto, diez hombres de la partida de Castelnou, entregando seis escopetas, dos fusiles y un sable.

Dichos individuos quedaron á disposición del juzgado.

A última hora se dice que se presentaron dos individuos más en otro pueblo de Teruel.

Armengol, jefe de la partida, pernoctó ayer en Castillo de Olocan.

La Guardia civil le persigue activamente.

Hay esperanzas de que logre apresarlo.

Con las presentaciones verificadas, se cree disuelta por completo la citada partida.

Carta de Madrid

16 de Marzo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: En los círculos políticos se comenta vivamente la conferencia que celebró Canovas con López Domínguez y Palacios acerca de cuestiones relacionadas con la campaña de Filipinas.

El gobierno desiente que se haya consultado á los gobernadores acerca de la impresión que causaría en la opinión el llamar á las reservas al servicio.

Hoy se habla de crisis con mucha más insistencia que ayer.

El Sr. Pidal ha celebrado hoy una conferencia inusitada con el general Azcárraga.

Se ha atribuido á esta conferencia inicitada importancia, asegurándose que está relacionada con el contexto de un cablegrama de una importante personalidad de Manila, en el que se habla de la necesidad absoluta del envío de refuerzos.

Se relaciona esta conferencia con una noticia publicada por *El Correo* según cuyos informes, el Sr. Pidal ha recibido un cablegrama del arzobispo de Manila ponderando la conveniencia del envío de refuerzos si se quiere impedir que la insurrección se haga crónica.

Ha causado profunda sensación el hecho de que el gobernador de Barcelona haya suspendido la publicación de algunos periódicos catalanistas, siendo censurada esta medida por la reaccionaria.

El Imparcial, en su artículo de mañana, habla contra los catalanistas y bizcaiteras, diciendo que son atávicos.

Añade que gentes que desde la tribu llegaron á la nación, ahora quieren dar un salto atrás para volver á la tribu.

También censura los rigores del gobierno, diciendo son innecesarios porque sin suspender los periódicos ni disolver sociedades podían llevar á los locos á los tribunales.

Según las declaraciones de Hanotaux, las potencias tienen convenida la autonomía de Creta, bajo la soberanía del sultán.

También han convenido comunicar á Grecia que se retire de la isla el coronel Vasco, al mismo tiempo que se retiren las fuerzas turcas.

De éstas sólo quedará una pequeña guarnición, que ocupará el territorio con los destacamentos que las potencias desembarcarán.

Si Grecia rechaza esta fórmula será bloqueada Creta, y si quiere auxiliar Vasso á los habitantes, serán bloqueadas las islas griegas y hasta la misma Grecia.

Suyo afectísimo, *El Correponsal*.

Política local y regional

Motincillo en la cárcel

Se registran por centenares los motines en esa inmunda cárcel de la plaza de Isabel II.

Gracias que el de ahora no ha tenido consecuencias, pero ha sido precisa la presencia del señor gobernador civil, el comandante de la Guardia civil Sr. Arrate, el teniente Sr. Candela, el señor fiscal de la Audiencia, el señor juez de instrucción con el actuario D. Salvador Pérez, el teniente de alcalde D. Mariano Mingot, los inspectores de vigilancia Sres. López y Baeza, y fuerzas de la Guardia civil, de orden público y de la guardia municipal.

pero poco á poco sus palabras habían sido impotentes para ella.

Godeliva asistía con frecuencia á las conversaciones en que su suerte se discutía; oía y veía temblando cómo su madre la defendía y cuánto tenía que sufrir para que su hija pudiese continuar concurrendo al colegio. La niña sabía hallar palabras tan conmovedoras y caricias tan tiernas para consolar á su madre; expresaba su gratitud con tal vehemencia y sentimiento, que la señora Wildenslag estrechaba con frecuencia á su hija Godeliva entra su corazón y la besaba con ternura.

Por gratitud hacía su madre, Godeliva no perdonaba medio de serle útil. Se levantaba al rayar el día, arreglaba, limpiaba y contribuía de tal modo, que la casa de Wildenslag había ido tomando poco á poco un aspecto menos repulsivo. Con frecuencia hablaba con su madre de lo que aprendía en el colegio y de las bellas lecciones de moral y decoro que de las hermanas recibía. La niña principió así, sin advertirlo, la educación de su madre, y deslizó en el entendimiento de ésta los primeros rayos de luz que jamás en él hubieran penetrado.

La señora Wildenslag, á pesar de su ignorancia y grosería, tenía buen corazón y un espíritu recto. Cuando se hallaba á solas con Godeliva, y oía á la niña hablar con tanto acierto y sencillez de cosas que le eran absolutamente desconocidas, de piedad, de moral, de deber, se sentía como transportada á otras regiones, y le parecía que su alma se elevaba y se purificaba al contacto de su hija.

De suerte que con frecuencia decía á su vecina:

—Mirad, vecina Damhout, nosotras, pobres gentes, nos creemos estúpidas y malas, y sin embargo, no es así. El bien existe en nosotras, pero nadie le ha visto revelarse. Si mis padres me hubiesen educado mejor y más hubieran enviado al colegio, yo sería otra mujer; porque ahora, lo conozco, no soy tan tonta como yo misma me figuraba. Ah! si las cosas se pudieran hacer dos veces! Pero ya es tarde, vecina. Al menos

tengo el consuelo de saber que Godeliva será instruida. Es un ángel en mi casa; y mi marido puede asustarme cuanto quiera, estoy segura de que mi hija no me causará sino satisfacciones, mientras mi vida dure. En cuanto á sus hermanos y hermanas, grandes y pequeños, nada bueno hay que esperar de ellos: me tiran coes cual si yo hubiera nacido para ser su esclava. He hecho cuanto he podido para conseguir que los más pequeños fuesen igualmente á la escuela; pero Wildenslag salta de cólera hasta el techo, cada vez que trato esta cuestión.

Tal vez reconocía otra causa la satisfacción de la señora Wildenslag. Había ido al colegio de Godeliva; las hermanas la habían recibido con notable cortesía y evidente gozo; la habían felicitado por los progresos sorprendentes de su hija, y por la resolución que había tomado, ella, pobre esposa de un obrero, de enviar á su hija al colegio; pero lo que sobre todo la halagaba, era que las hermanas la habían invitado á tomar café con ellas.

Como es natural, semejante honor y tales elogios le habían trastornado la cabeza y había salido de casa de las hermanas con el firme propósito de dejar allí á Godeliva todo el tiempo que le fuese permitido.

Sucedió que transcurridos los dos años, imaginó mil medios sutiles y aún resistió abiertamente á su marido, con objeto de que Godeliva pudiese asistir al colegio algunos meses más.

Sin embargo, no todo eran satisfacciones en la vida de Godeliva. Sus hermanos y hermanas, de los cuales ya tres trabajaban en la fábrica, habían concebido una especie de odio contra ella. Parecíales una injusticia que clamaba al cielo, la de que Godeliva sin traer dinero á casa, viviese sin hacer nada. En verdad, injusticia era de los padres la de no haber dado instrucción á todos sus hijos; pero éstos no así lo comprendían. Creían deberse vengar solamente en Godeliva. La llamaban irónicamente *señorita*, la trataban de holgazana y de tragona, la llevaban á mal traer, rompían ó manchaban

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Correo

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noches.

Para la de Marcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarril

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—*Mixto*, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—*Correo*, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Marcia: *Mixto*, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana *Correo*, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está á cargo de D. Pascual Pérez.

Noticias de todas partes

San José 18-3-1897

A juzgar por los muchos preparativos que con gran actividad se están llevando á cabo en el vecino pueblo de Villafranca, las fiestas que este año se celebrarán en el mismo en honor de su patrono San José, resultarán lucidísimas.

Los festejos que comenzarán hoy con la tradicional alborada, continuarán durante los días 19, 20 y 21.

El día del santo se celebrará una solemne función religiosa, que ha de ser digna de muestra del culto que el vecindario de aquel pueblo profesa á su patrono, y por la tarde y días sucesivos tendrán lugar diferentes regocijos populares, tales como bailes públicos, fuegos artificiales, etcétera, etcétera.

Para el último día de las fiestas se anuncia un gran partido de pelota en el que tomarán parte renombrados jugadores.

Sabemos de muchas familias de esta localidad que piensan trasladarse en los citados días á dicho pueblo.

Nuestros vinos en Francia

Los vinos nuevos de España han sido objeto de regular demanda en París, detallándose desde 27 á 35 francos hectólitro, según procedencia y clase.

En Cete continúa dominando la calma, siendo preciso almacenar la mayor parte del vino que llega.

También se trabaja muy poco en el mercado de Burdeos.

El estado de los viñedos en Francia no es ahora muy satisfactorio, tanto, que si vienen calores prematuros, la próxima cosecha será mala.

Se espera que estas contrariedades determinen algún movimiento en los precios de los vinos.

Precio desventajoso

Es tal la abundancia de naranjas en la extensa vega de Orihuela, que anteayer se vendieron en la plaza mercado de esta ciudad de Alicante el millar de naranjas procedentes de aquella huerta á nueve pesetas, ó sea á noventa céntimos el centenar.

Nunca hemos conocido un precio tan desventajoso para el agricultor como el que tiene este fruto actualmente.

Detención

Ha sido detenido en Cocentaina por la Guardia civil, Rafael Vilaplana Gil, autor del homicidio perpetrado en Benimarfall, en la persona de su convecido Hermenegildo Parets, convecido y confeso de su delito.

Aviso importante

Ha llegado á esta capital el célebre callista D. JOSE MARIA DE ROA Y LECHUGA, especialista en el tratamiento de las enfermedades de las uñas, cuya curación rápida y satisfactoria garantiza por medio de un nuevo procedimiento, de su exclusiva invención.

Su fama la tiene alcanzada por las curaciones que ha hecho en todas partes y de ello pueden darse pruebas innegables.

Gabinete de consulta y operaciones: calle de San Fernando 24, piso segundo. De siete á ocho de la mañana, consulta gratuita para los pobres.

Reconocimiento

La Guardia civil del puesto de Petrel auxilió anteayer al inspector de la Compañía de cerillas para verificar un reconocimiento en una tienda de

aquel pueblo, sobre la que recaían sospechas de que vendía aquel artículo no procedente de las fábricas que lo tienen monopolizado.

Del reconocimiento resultó existir en dicha tienda alguna cantidad de fósforos de cartón, que con la oportuna denuncia fué entregada al juzgado municipal.

Aumento de trabajo

Dice un periódico de Oviedo que se han aumentado las horas de trabajo en la fábrica de armas de la Vega.

Las faenas, que antes se terminaban á las seis y media de la tarde, se prolongarán hasta las diez de la noche, con el fin de elevar á 30.000 fusiles la producción anual, que hasta ahora estaba limitada á 22.000.

Quintas

Han terminado en el Ayuntamiento los trabajos de clasificación y declaración de soldados pertenecientes al reemplazo del año actual y de los sugetos á reunión desde el año 1894 hasta la fecha.

El total de mozos clasificados asciende á 802.

Mejorado

Se encuentra en estado relativamente satisfactorio el precioso niño de nuestro particular amigo D. Bernardo Pérez, que se encontraba enfermo.

De ello nos alegramos muy sinceramente.

Cables submarinos

En la actualidad hay en explotación 3.009 cables submarinos, cuya total longitud alcanza á 102.000 leguas.

A unos cuarenta millones de libras esterlinas asciende el coste de su instalación realizada en las tres cuartas partes con capitales ingleses.

Para su sostenimiento existen 41 barcos que navegan constantemente.

Caso

Ha cesado en el cargo de profesor de una de las escuelas públicas de niños de Orihuela, D. Sebastián Ruiz, por haber sido nombrado secretario de la junta provincial de instrucción pública.

Comercio español de exportación

Durante el pasado año de 1896 se han exportado de España las siguientes cantidades de aguardientes y vinos:

Agua diente común, 172.976 hectolitros; anisado, 76.713, espíritu de vino, 120.859.

Vino común exportado; á Francia, 5.251.002 hectólitros; á Inglaterra, 137.850; al resto de Europa y Africa, 233.843; á Cuba y Puerto Rico, 359 mil 947; á América extranjera, 38.310 Total, 6.559.118.

Vinos de Jerez y sus similares; á Francia, 25.952 hectólitros; á Inglaterra, 14.265; al resto de Europa y Africa, 15.503 á Cuba y Puerto Rico, 824, á la América extranjera, 13.009, Asia y Oceanía, 295. Total, 102.848.

Vinos generosos; á Francia, 1.118 hectólitros, á Inglaterra, 138, al resto de Europa y Africa, 209, á Cuba y Puerto Rico 717, á América extranjera 5.056, á Asia y Oceanía, 113. En total, 8.361.

Arqueología naval

Ya se sabe que por orden del gobierno de Italia se están practicando activos trabajos en el lago Noemi inmediato á Roma, en el cual se ha descubierto la existencia de una nave antiquísima, que atribuyen los arqueólogos al tiempo del emperador Trajano.

Las incasantes investigaciones han dado por resultado el hallazgo de otro barco de mayores dimensiones aún que el que ya había sido descubierto.

Vinos

Con ligeras excepciones para los vinos de cuerpo sigue la misma calma en las ventas y la misma firmeza en los precios, sostenidos por unas esperanzas que ardientemente deseamos ver realizadas antes que la venida de calores comprometan la conservación de los vinos, este año más expuestos que nunca por su incompleta fermentación.

La saca, en general, es buena, con precios remuneradores que se sostienen firmes y aun con marcada tendencia al alza en la mayoría de los puntos productores, porque no hay síntomas siquiera de que vaya á decrecer la demanda.

Sin embargo, nosotros sabemos que algunos cosecheros, atendiendo á lo abundante que ha sido en Francia la cosecha, aprovechan la ocasión actual y suelen vender importantes partidas á los precios que hoy se cotizan.

Lo que corre el viento

En el Boletín de la Academia meteorológica de Aerostación, de París; lleemos los siguientes datos obtenidos por Mr. Pigeot acerca de la velocidad del viento.

Brisa leve, 90 metros por minuto; brisa fuerte, 210 idem idem; viento suave, 360 idem, idem; viento fresco, 480 idem, idem; viento moderado, 600 idem, idem; viento fuerte, 900 idem, idem; viento duro, 1.080 idem, idem; viento de tempestad, 1.290 idem, idem; tempestad, 1.500 idem, idem; tempestad fuerte, 1.740 idem, idem; tempestad furiosa, 2.110 idem, idem; huracán, 2.400 idem, idem.

Sección recreativa

CURIOSIDADES

Una estadística

Con gran paciencia, un aficionado á la estadística se ha entretenido en calcular el número aproximado de confettis que se han tirado en París durante los días del último Carnaval.

Calculando en docientos mil kilogramos, según datos facilitados por los fabricantes, la cantidad de confettis vendidos, y representando cada gramo trescientos de estos papeletos, por término medio, se obtiene el total de treinta mil millones de confettis.

Colocando diez de ellos uno sobre otro resulta un espesor de un milímetro, por lo tanto diez mil, bien apretado, hacen un metro; y los treinta mil millones darían una altura de tres millones de metros, es decir, tres mil kilómetros, ó sea diez mil veces la altura de la torre Eiffel.

Un confetti tiene por término medio una anchura de seis milímetros, y puestos por lo tanto uno á continuación de otro los treinta mil millones daría una longitud de ciento ochenta millones de metros, ó sea cuatro veces y media la vuelta de la tierra.

La anécdota diaria

Brissac, mayor de los Guardias de Corps en Francia, veía con disgusto que los días en que asistía Luis XIV á la Salve en su capilla, se llenaban las tribunas de señoras, y que quedaban desiertas cuando S. M. no iba.

Una tarde, en la cual el rey debía ir, entró Brissac en la capilla y dijo en alta voz: «Guardias podéis retiraros, el rey no vendrá á la salve.» Los guardias se retiraron, y á la vez las señoras, menos tres.

El mayor había puesto cabos á la salida de la capilla para advertir á los guardias que, apenas hubieran marchado las señoras, volvieran á sus puestos.

Llegó el rey, y no viendo las tribunas llenas como de ordinario, preguntó á Brissac el motivo á la salida de la capilla; el mayor se lo contó, y el rey celebró mucho la ocurrencia, que le daba la medida de la piedad de aquellas damas.

Sección de espectáculos

Teatro Principal

Con lo preciosa comedia en tres actos de D. Emilio Mario, nominada «El libre cambio», alcanzó anteayer noche en el decano de nuestros coliseos sentidos aplausos la compañía dramática que en él actúa, dirigida por el notable primer actor Sr. González.

La interpretación dada á la obra fué muy esmerada, resultando un éxito bastante bien.

La obra muy aceptable, pero algo fuerte su calificación.

Teatro Circo

Anoche debutó en este coliseo la compañía ecuestre que dirige doña Micaela R. de Alegría.

La concurrencia fué regular, siendo aplaudidos los trabajos de los artistas que tomaron parte, y que apartándose del molde rutinario, hicieron verdaderos prodigios.

A no dudar, la compañía Alegría dará grandes entradas á la empresa de nuestro teatro de verano.

Anuncios y reclamos

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (paseo de Recoletos)

GARANTÍAS:

PESETAS

Capital social efectivo, 12.000.000 primas y reservas, 43.598.510 Total, 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público HABIENDO PAGADO POR SU NIESTRATS DESDE EL AÑO 1864, de su fundación, la suma de PESETAS 59 MILLONES 159.694,43.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente

Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Mendez Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 17, (11 m.)

Varias noticias

Azcárraga hadesmentido que Fidal llevara anoche al jefe del gobierno un telegrama del arzobispo de Manila, pidiendo para Filipinas un refuerzo de 20.000 hombres.

Caracterizados carlistas dicen que reconocen la prudencia del gobierno, con motivo de la supuesta agitación, y declaran que los que hoy se levanten en armas son traidores á la patria.

Han causado buen efecto estas declaraciones.

De Washington

Madrid 17 (6 t.)

Nos telegrafían de Washington que se han reanudado las tareas legislativas de aquellas Cámaras.

Mac-Kinley envió un mensaje en el que solo trata de las cuestiones financieras. No alude en nada á Cuba.

Ha sido elegido presidente de la Cámara, el representante Reed.

Créese que en el próximo semestre se declararán en situación de reserva quince buques norte-americanos actualmente armados.

Esta medida obedece á razones económicas.

Telegrama del Casino

Madrid 17 (8:29 n.)

Oficial Panalague numerosos pequeños encuentros 28 rebeldes muertos.

Habana 36 insurrectos muertos; muchos heridos. Tropas 6 muertos y 17 heridos.

Grecia persiste ocupación de Creta.

Potencias acordado bloqueo puertos Plovo Voló.

Bolsa

Cotización, 63,80.— Cambio París, 28,00.

ALICANTE 1897: IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA A CARGO DE JOSÉ COMA

COMPañIA DE NAVEGACIÓN A VAPOR DE LOS CURSES. SITGES Y SALINAS



Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magnífico vapores de gran marcha NUEVO CORREO DE ALICANTE y SITGES.

Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes. Salidas para Orán, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde. Cnosignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II, número 14.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN Loza, lampistería y cristalería --Camas, muebles y objetos de capricho.-Deposito de vidrios planos.

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

Mayor 13, 15 y 17

CATARROS
DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA
 y Afecciones de los
BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE
 EMPLEAR LAS
CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN
 En todas las Farmacias
 EXIJASE LA FIRMA ADRIAN

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.

Tónico genitales **Morales**

DEL DOCTOR

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuenta 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.



PEDRO DOMEQ
 COSECHERO
 ALMACENISTA
 y Extractor de Vinos,
 JEREZ DE LA FRONTERA.
 CASA FUNDADA EN 1730
 autorizada para el uso
 de las armas reales por R. O. de
 18 de Octubre de 1824.
 DESTILADOR
 de aguardiente puro de vino
 estilo
COGNAC FINE CHAMPAGNE
 Marcas, una, dos y tres Cepas Extra
PEDID COGNAC DOMEQ

Representante en Alicante, Sr. D. Rafael Sánchez, Gravina, 5.

ALMORRANAS GRIETAS en el ANO
Pomada Royer
 alivio inmediato y curación con la
 (Exigir en cada caja el sello de garantía de la UNIÓN DE LOS FABRICANTES)
 Farmacia A. DUPUY, 225, Rue St-Martin, París, y en todas las principales Farmacias de España.

ENCUADERNACIONES
 DE LUJO Y ECONÓMICAS
 LIBROS RAYADOS
 CARPETAS—SOBRES

IMPRESA
 DE
EL GRADUADOR

Progreso, 6 y Mayor 52.—Alicante

Periódicos diarios
 REVISTAS
 TARJETAS
 B. L. M.
 CIRCULARES
 MENÚS
 FACTURAS
 Y TODA CLASE
 DE
 trabajos tipográficos

†

**En la Administración
 de este periódico se ad-
 miten esquelas de de-
 función, hasta las seis
 de la mañana.**

Tomando una cucharadita de las de café, el día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA ALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA DE LOECHES

Antibiótica, antiscrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central. *Jardines 15 bajos, Madrid.*—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aún mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior á las similia es. Aunque como purgante no tiene igual á la de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco. — Hecho el análisis por MR. HARDI, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyente. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago masenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajo. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLO-
ES DE PURGAS.

Como purgantes, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.